

B 089 / 2023

Bekanntgabe

an den

Ausschuss für Bau und Stadtentwicklung

Gehwegschäden Leuckartstraße

Die an der Leuckartstraße im Bereich Nordertor bis Beireisstraße gepflanzten Platanen hatten mit ihren Wurzeln die Oberflächen der Gehwege stark beschädigt. Es hatten sich dadurch dort erhebliche Unfallgefahren gebildet. In den vergangenen Jahren erfolgte eine Reparatur der Schadensstellen nur noch mit Asphaltdeckschichten. Aber auch diese Form der Reparatur war nur von kurzzeitigem Erfolg, da diese Deckschichten ebenso wie Gehwegplatten von den Wurzeln angehoben und aufgerissen wurden. Eine erneute Reparatur in dieser Form musste daher als sinnlos angesehen werden.

Vor dem Hintergrund wurden Ende 2022 die Oberflächen in drei Bereichen exemplarisch aufgenommen und mit einer speziellen wassergebundenen Decke versehen. Nachdem diese einige Monate gut gehalten hatte, wurden im Sommer dieses Jahres eine größere Anzahl weiterer besonders schadhafter Bereiche der Gehwege in derselben Form neu befestigt. Vergleichbare Verfahrensweisen findet man in Großstädten wie z. B. Hamburg des Öfteren.

Die Sanierungsarbeiten am Gehweg konnten im Oktober 2023 erfolgreich abgeschlossen werden. Die Verwaltung hofft damit auch für die nähere Zukunft Unfallgefahren beseitigt zu haben. Die verbliebenen Bereiche werden sukzessiv je nach Gefahrenpotential ebenfalls überarbeitet.

Mit dieser Verfahrensweise können die vitalen Platanen so lange erhalten werden, bis eine grundlegende Neugestaltung der nördlichen Leuckartstraße erfolgt, bei der für diesen Standort geeignete Straßenbäume mit ausreichenden Pflanzbereichen neu verortet und gepflanzt werden können.

Um Kenntnisnahme wird gebeten.

Gez. Wittich Schobert

(Wittich Schobert)

Anlage: Bilder

Exemplarischer Zustand im November 2023







Zustand vom Februar 2022

